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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 104 DEL 19/01/2017 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Segretario) (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
NOGARA Alessandro (Presente)

Partecipano i Consiglieri: COGNETTA e GERANDIN.

Fungono da Segretari Ezio MONTROSSET e Monica BAUDIN.

RIUNIONE CONGIUNTA ALLA III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

La riunione è aperta alle ore 14:10, ad Aosta, nell'Aula del Consiglio regionale, per 
l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni dei Presidenti.

2) Audizioni in merito alla subconcessione idroelettrica dal torrente Chalamy in capo al 
consorzio Ru Grenze di Champdepraz:

- ore 14.00: Assessore  alle  opere  pubbliche,  difesa  del  suolo  e  edilizia 
residenziale pubblica, Mauro BACCEGA, e Assessore all'agricoltura 
e  risorse  naturali,  Renzo  TESTOLIN,  accompagnati  dai  dirigenti 
delle rispettive strutture;

- ore 14.45: Presidente società ALGA S.r.l.;
- ore 15.15: Presidente Fédération des coopératives valdôtaines.

*     *     *

I  Presidenti  MARQUIS  e  ISABELLON,  constatata  la  validità  della  riunione, 
dichiarano aperta  la  seduta per  la  trattazione degli  oggetti  iscritti  all'ordine del  giorno, 
come da lettera prot. n. 164 in data 12 gennaio 2017.

La riunione congiunta è presieduta dal Presidente MARQUIS.
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COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI

Il Presidente MARQUIS fa presente che è stata inoltrata per e-mail nei giorni 
scorsi  ai  Commissari  copia  della  lettera,  del  16  gennaio  2017,  con  la  quale 
l'Amministratore  unico  della  società  Alga  di  Champdepraz  dichiara  di  non  essere 
disponibile  ad  intervenire  all'audizione  odierna  presso  le  Commissioni  III  e  IV, 
motivando tale determinazione.

Fa distribuire copia della lettera inviata in data 18 gennaio 2017 dall'ufficiale 
delegato della sezione di Polizia giudiziaria della Procura della Repubblica di Aosta che 
richiede documentazione delle Commissioni riguardo alla subconcessione idroelettrica 
del torrente Chalamy in capo al Consorzio di Miglioramento Fondiario Ru Grenze di 
Champdepraz.

La  Consigliera  MORELLI,  ponendo  l'accento  sul  tenore  della  lettera 
dell'Amministratore unico della società Alga, ritiene necessario trasmettere una nota in 
risposta alla stessa.

La Consigliera FONTANA condivide quanto espresso dalla Consigliera Morelli.

Il Consigliere COGNETTA sottolinea che la concessione per l'utilizzo a scopo 
idroelettrico delle acque del Torrente Chalamy è stata rilasciata dalla Regione e reputa 
pertanto che, contrariamente a quanto affermato dall'Amministratore unico della società 
Alga  nella  sua  lettera,  le  Commissioni  consiliari  permanenti  III  e  IV abbiano piena 
competenza per approfondire l'argomento.

Il Presidente MARQUIS ritiene irriguardosi nei confronti delle istituzioni che i 
Commissari rappresentano i toni utilizzati nella lettera della rappresentante della società 
Alga. Chiede di essere delegato, unitamente al Presidente Isabellon, a predisporre una 
lettera di risposta alla nota suddetta,  che prima del suo inoltro verrà condivisa con i 
Commissari.

La  Consigliera  PÉAQUIN BERTOLIN invita  le  Commissioni  a  soprassedere 
sulla decisione di inviare una lettera di risposta alla società Alga.

Il Presidente ISABELLON ritiene doveroso inoltrare una risposta sia alla nota 
della società Alga sia a quella della Procura della Repubblica di Aosta.

Le Commissioni concordano.
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AUDIZIONI  IN  MERITO  ALLA  SUBCONCESSIONE  IDROELETTRICA DAL 
TORRENTE  CHALAMY  IN  CAPO  AL  CONSORZIO  RU  GRENZE  DI 
CHAMPDEPRAZ:

- Assessore alle  opere pubbliche,  difesa del  suolo e  edilizia residenziale  pubblica, 
Mauro  BACCEGA,  e  Assessore  all'agricoltura  e  risorse  naturali,  Renzo 
TESTOLIN, accompagnati dai dirigenti delle rispettive strutture;

* * *
L'Assessore alle opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica, Mauro 
BACCEGA,  l'Assessore  all'agricoltura  e  risorse  naturali,  Renzo  TESTOLIN,  e  il 
Consigliere  LA TORRE  prendono  parte  alla  riunione  alle  ore  14.20.  Si  procede  alla 
registrazione digitale degli interventi.

* * *

Il  Presidente  MARQUIS,  nell'introdurre  l'audizione,  informa  che  relativamente 
all'argomento in oggetto le Commissioni hanno sinora svolto l'audizione della Presidente 
del Consorzio di Miglioramento Fondiario Ru Grenze di Champdepraz e che quindi, nella 
giornata  odierna,  con  l'audizione  degli  Assessori  competenti  e  della  Fédération  des 
Coopératives, completeranno gli incontri sul tema, considerato che la società Alga non ha 
dato la disponibilità a partecipare all'audizione.

L'Assessore BACCEGA comunica che i dirigenti dell'assessorato ai lavori pubblici, 
per seri motivi personali, non possono essere presenti all'incontro odierno.

Traccia  una  ricostruzione  storica  della  vicenda  legata  al  rilascio  da  parte  della 
Regione dell'autorizzazione allo sfruttamento della derivazione delle acque del Torrente 
Chalamy a  scopo idroelettrico  a  favore  del  Consorzio  di  Miglioramento  Fondiario  Ru 
Grenze che, attraverso la stipula di apposita convenzione, l'ha poi concessa alla società 
Alga. Rende noto che i controlli svolti dalla Regione sui prelievi, negli anni dal 2002 al 
2013, hanno evidenziato dei superi delle portate massime e medie che hanno determinato 
la richiesta al Consorzio, titolare della concessione, del pagamento dei relativi canoni e 
sovracanoni.

L'Assessore  TESTOLIN  riferisce  che  l’assessorato  all’agricoltura  non  è  stato 
coinvolto, se non nella fase di controllo e di collaborazione con le strutture dell’assessorato 
ai lavori pubblici, nella vicenda in oggetto.

Il Consigliere ROSCIO chiede:
 chiarimenti  in  merito  al  soggetto  che  ha  provveduto  al  pagamento  delle 

sanzioni, dei canoni e dei sovracanoni dovuti per i superi dei prelievi per il 
periodo 2002-2013;

 conferma  di  quanto  affermato  in  audizione  dal  Presidente  del  Consorzio 
secondo cui, malgrado l'autorizzazione ad aumentare la portata delle condotte 
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da 55 a 500 litri al secondo, vi sarebbero stati anche nel periodo successivo 
ancora ulteriori consistenti superamenti dei prelievi a scopi idroelettrici;

 per quale ragione i controlli siano avvenuti solo dopo più di 10 anni dal rilascio 
dell'autorizzazione della concessione.

* * *
Il Consigliere GERANDIN prende parte alla riunione alle ore 14.30.

* * *

Il Consigliere LA TORRE ritiene che il fatto che le sanzioni per i superamenti dei 
prelievi effettuati negli anni siano state pagate, non significa che la violazione sia sanata.

L'Assessore  BACCEGA riferisce  che  le  sanzioni  sono  state  comminate  per  il 
periodo 2002-2013 e che i canoni e i sovracanoni, fino al 2013, sono stati pagati, ma che il  
procedimento amministrativo relativo a queste sanzioni non è ancora concluso. Informa 
che ad oggi non sono stati pagati i canoni e i sovracanoni del 2014 e del 2015, che sono 
stati sollecitati dagli uffici. Fa presente di non avere fatto alcuna affermazione in merito al 
fatto che il pagamento delle sanzioni vada a determinare una sanatoria rispetto al passato.

Aggiunge  che,  essendo  la  concessione  in  capo  al  Consorzio  di  Miglioramento 
Fondiario Ru Grenze, un drastico provvedimento di sospensione o di revoca della stessa da 
parte della Giunta regionale lo avrebbe danneggiato.

* * *
Alle ore 14.35 il Consigliere LA TORRE abbandona la sala di riunione.

* * *

Il Consigliere COGNETTA ricorda di avere più volte sollecitato - anche nel corso 
di dibattiti consiliari su iniziative in materia di centraline idroelettriche - la necessità di 
andare  a  regolamentare,  con  l'adozione  di  un'apposita  legge  regionale,  la  condizione 
esistente per far fronte all'attuale situazione da "Far West" sulla materia.

Il Consigliere NOGARA fa notare che, probabilmente, più che un danno si sarebbe 
fatto  un  piacere  al  Consorzio  se  si  fosse  scelto  di  sospendere  l'attuale  concessione. 
Evidenzia la necessità di prevedere dei deterrenti  allo sforamento dei prelievi di  acqua 
nelle centraline, aumentando le sanzioni applicate.

L'Assessore BACCEGA annuncia la presentazione a breve di un disegno di legge - 
che afferma essere già in itinere - che andrà a regolamentare la materia e a prevedere un 
innalzamento degli attuali livelli sanzionatori.

La Consigliera CERTAN, tenuto conto che l'Assessore ha manifestato l'intenzione 
di intervenire sulla regolamentazione della materia delle centraline idroelettriche, chiede 
quali soluzioni si ipotizzi di mettere in campo per quanto concerne la situazione pregressa.
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Il Consigliere ROSCIO chiede conferma del fatto che il pagamento dei canoni e 
sovracanoni  dovuti  dal  Consorzio  Ru  Grenze  fino  al  2013  siano  stati  pagati  -  come 
dichiarato dalla Presidente dello stesso - dal titolare della subconcessione e aggiornamenti 
riguardo alla posizione del GSE per quanto concerne il pagamento dell’energia prodotta 
laddove vi erano dei superamenti delle portate autorizzate.

L'Assessore  BACCEGA rende  noto  di  non  avere  notizie  aggiornate  rispetto  al 
contenzioso in essere fra concessionari, sub concessionari e il GSE. Fornisce i dati relativi 
ai canoni e ai sovracanoni per i superamenti dei prelievi dal torrente Chalamy, relativi al 
periodo 2002 - l 2013, che sono stati liquidati dalla società Alga.

Il Consigliere GERANDIN, ad integrazione della domanda posta dalla Consigliera 
Certan,  chiede  se  all’interno  del  nuovo  testo  di  legge  che  la  Giunta  regionale  sta 
predisponendo sulla materia sia previsto un intervento per quanto concerne la chiusura 
delle vertenze pregresse.

Il Consigliere NOGARA ricorda che l'utilizzo principale delle acque da parte di un 
Consorzio  di  Miglioramento  Fondiario  dovrebbe  essere  quello  destinato  all’attività 
agricola (irrigazione dei terreni e abbeveraggio degli animali) e che quindi lo sfruttamento 
idroelettrico  dovrebbe  rappresentare  un  impiego  secondario.  Chiede  quali  interventi 
l'assessorato all'agricoltura abbia intenzione di mettere in atto riguardo a questa situazione.

Il  Consigliere  COGNETTA chiede  se  l'assessorato  alle  opere  pubbliche  abbia 
contezza della produzione idroelettrica prodotta dalla società Alga nel periodo considerato.

L'Assessore BACCEGA risponde di non disporre, al momento, del dato richiesto 
dal Consigliere Cognetta.  Ribadisce che il  disegno di legge che andrà a disciplinare la 
materia è in itinere e che si sta valutando, anche con l'Ufficio legale della Regione, la 
possibilità o meno di regolamentare la situazione pregressa.

L'Assessore  TESTOLIN  fa  presente  di  non  avere  avuto  segnalazioni  -  né 
direttamente dal Consorzio né dagli  uffici  dell'assessorato - in merito alla situazione in 
oggetto  e  che,  nel  momento  in  cui  queste  dovessero  essere  presentate,  per  quanto  di 
competenza dell’assessorato all'agricoltura, verranno avviate le dovute valutazioni.

Il  Presidente  ISABELLON  propone,  se  ritenuto  utile  ai  fini  di  informare  gli 
assessorati competenti in merito alla situazione e a quanto affermato in sede di audizione 
dai rappresentanti del Consorzio di Miglioramento Fondiario Ru Grenze,  di trasmettere 
copia  del  verbale  integrale  della  riunione  congiunta  delle  Commissioni  III  e  IV del  3 
novembre 2016 agli Assessori Baccega e Testolin.

L'Assessore TESTOLIN accoglie con favore la proposta del Presidente Isabellon.
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La  Consigliera  MORELLI  chiede  se  gli  Assessori  competenti  e,  in  particolare 
l’Assessore all’agricoltura, siano stati interpellati dal Consorzio relativamente alla vicenda 
in oggetto.

L'Assessore TESTOLIN risponde di non avere avuto incontri con i rappresentanti 
del Consorzio Ru Grenze relativamente alla specifica problematica in oggetto.

L'Assessore BACCEGA riferisce in merito all'incontro avuto, circa un anno fa, con 
la Presidente del Consorzio Ru Grenze.

Le Commissioni deliberano di inviare copia del resoconto integrale della riunione 
congiunta del 3 novembre 2016 agli Assessori Baccega e Testolin.

* * *
Alle ore 15.10 gli Assessori BACCEGA e TESTOLIN abbandonano la sala di riunione. 
Alla stessa ora, il direttore della Fédération des Coopératives, Germano GORREX, prende 
parte alla riunione.

* * *

- Audizione Presidente della Fédération des Coopératives valdôtaines

Il Presidente ISABELLON introduce l'audizione.

Il sig. GORREX riferisce che la Fédération des Coopératives valdôtaines ha fornito 
un supporto di tipo tecnico al Consorzio di Miglioramento Fondiario Ru Grenze per quanto 
riguarda  principalmente  l'indicazione  della  modalità  fiscale  con  cui  percepire  il 
corrispettivo, da parte della società concessionaria, che era stato stabilito dalla convenzione 
sottoscritta  tra  le  parti.  Fa  presente  che,  sul  tema  del  contenzioso,  la  Fédération  non 
dispone di un quadro ben approfondito e che il Consorzio Ru Grenze si è rivolto ad un 
legale di fiducia.

Le Commissioni prendono atto delle informazioni ricevute.

* * *
Alle ore 15.25 il direttore della Fédération des Coopératives GORREX abbandona la sala 
di  riunione.  Alla  stessa  ora,  termina  la  riunione  congiunta  così  come  la  registrazione 
digitale degli interventi.

* * *

Il Consigliere NOGARA propone di svolgere, martedì 24 gennaio 2017, l'audizione 
dei  tecnici  di  CVA spa,  Artaz,  Sannolo,  Canestri  e  Ostinelli  in  merito  alla  mozione 
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approvata  dal  Consiglio  regionale  nella  seduta  dell'11  gennaio  2017  recante 
"Giustificazioni in merito al procedimento di aggiudicazione della fornitura di materiali di  
ricambio per le centrali della società CVA".

Il Presidente ISABELLON fa presente che la mozione suddetta è stata assegnata alla 
II  Commissione.  Ritiene  che  la  IV  Commissione  possa  richiederne  l'assegnazione  al 
Presidente  del  Consiglio  regionale,  ma  che  sia  anche  necessario  sentire  in  merito  il 
Presidente della  II  Commissione e  deliberare che l'audizione suddetta  si  svolga in  una 
riunione congiunta delle Commissioni II e IV.

* * *
La  riunione  è  sospesa  dalle  ore  15.30 alle  ore  15.50.  Nel  corso  della  sospensione,  le 
Consigliere PÉAQUIN BERTOLIN e FONTANA abbandonano la riunione. Alle ore 15.50 
il Consigliere LA TORRE prende nuovamente parte alla riunione.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON  informa  il  Consigliere  LA  TORRE,  che  è  anche 
Presidente  della  II  Commissione,  in  merito  alla  proposta  di  audizione  presentata  dal 
Consigliere NOGARA e agli intendimenti della Commissione.

Il Consigliere LA TORRE, concordando, fa presente che nel corso della riunione di 
lunedì  23  gennaio  2017  informerà  la  II  Commissione  delle  intenzioni  della  IV 
Commissione.

La Commissione prende atto.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 16.00.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Marilena PÉAQUIN BERTOLIN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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